





## ●雨水レベルアップ対策事業とは

吹田市の下水道は昭和34年から着手し、普及率99.9%になっています。しかし、吹田市南部地域は初期に下水道整備をしたため、集中豪雨時の対応が十分ではありません。

そのため、平成10年から特に浸水被害の多い江坂地区、泉地区、片山地区を中心に雨水レベルアップ整備事業がすすめられ、平成23年には、江坂地区の貯留対策が完了しました（約15,000トン）。

いま進められている対策事業は、天道交番から中の島公園までの府道の地下にシールド工法で径2.8メーターの配管を入れ、一時的にそこに雨水をため込むというもの（約17,500トン）。（図を参照）

最終的な基本計画では、下水処理場まで配管を延ばし、貯めながらポンプで川へ放流することによって時間降雨量50ミリに対応しようとするものです。

計画は、平成26・27年度で設計、28年度着工、完工は35年度を予定しています。片山地区では、天道交番より北側でも、豪雨による被害がありますし、何よりも住民にとっては、時間がかかりすぎるという課題もあります。

巨費を要する事業ですし、すぐに100%は望めませんが、取り得る対策は取りながらも今は一刻も早く対策に着手することが必要です。

（文責 西川）

雨水レベルアップ対策の概略図



雨が少ない時は大丈夫



大雨が降ると溢れます



一時的に配管に集めます。

### 「想定外」で終わらせない

8月25日発生した集中豪雨により、千里山地域の上の川も氾濫し、住宅や店舗に浸水被害が出ました。千里山東公園下の調整池の機能について、府茨木土木事務所と市下水道部に説明を求める地域自治会主催の会合が開かれ、いけぶちも出席しました。初めの大雨は調整池が機能し川の氾濫を防いだが、排水しきれないうちに次の大雨で調整池があふれ、川が氾濫し浸水被害が出たとのこと。調整池設置者である府は、抜本的対策の検討はもちろんのこと、中・短期目標として、ポンプ排水能力のアップ、調整池の水位情報の住民への伝達など、住民の意見も聞き対策を講じたいとのことでした。（文責池測）

議会や市政について、皆様からのご意見をお待ちしています。